
Глава управы района Анатолий Баннов
представил Отрадное. На сегодня это
272 муниципальных дома, 29 - ЖСК,

11 - ведомственных, 32 школы, по одному
детскому дому и интернату. Население
района зашкаливает за 170 тысяч чело-
век. Хотя Отрадное - район весьма успеш-
ный по многим показателям в масштабах
не только округа, но и всего города, проб-
лем хватает и здесь.

В текущем году для работ в жилищно-
коммунальном хозяйстве района привле-
калась 21 организация, в том числе шесть
государственных. Задачи, которые прихо-
дилось решать, в основном традиционные:
ремонт электрического хозяйства, замена
газовых и электрических плит, ремонт кро-
вли, лифтового оборудования, установка
систем подъездного видеонаблюдения,

профилактика трубопроводов. Как сооб-
щил глава управы, на будущий год работы
по ЖКХ планируются в не меньших объе-
мах, чем в нынешнем.

Особое внимание сейчас уделяется эко-
номии. Например, начало установки счет-
чиков воды немедленно дало сокращение
ее суточного расхода с 406 до 350 литров
на человека. С начала этого года в районе
начал работу единый информационно-рас-
четный центр, значительно облегчивший и
упорядочивший расчеты по коммуналь-
ным услугам. Проблема более чем акту-
альная: сегодняшняя задолженность насе-
ления составляет около 15 миллионов руб-
лей. «Незлостный» должник, чей долг по
квартплате не более чем за один-два ме-
сяца, - почти каждый пятый квартиросъем-
щик Отрадного. А вот более 7 тысяч жиль-

цов не платят за жилье по году и больше.
Как взыскать такие недоимки?..

И на такой вопрос искать ответы - пре-
рогатива в том числе префекта. А у жите-
лей Отрадного между тем свои тревоги,
жалобы и обращения к главе округа, бла-
го, И. Рабер здесь, рядом, и нет необходи-
мости записываться на прием.

Жильцы с улицы Хачатуряна, например,
считают что «их» «Пятерочка» - магазин,
бесспорно, очень нужный и признанный
москвичами - начала «свинячить», замусо-
рив тротуары вокруг себя.

И. Рабер ответила и на многие другие
вопросы. Как устроить ребенка в ясли-
сад? Как сгладить набившие оскомину
трения между жильцами и автовладельца-
ми? Для чего нужна «служба одного ок-
на»? Как разрулить жилищный вопрос?

И это только первостепенное, повсе-
дневно необходимое. Но люди хотят не
просто жить, а жить в условиях двадцать
первого века. Отраднинцы, например, хо-
тят ходить в бассейн. Согласитесь, не бог
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ТРУДНО УГНАТЬСЯ 
ЗА ЦИВИЛИЗАЦИЕЙ: ТОЛЬКО
РАЗВЯЖЕШЬ НАКОПИВШИЕСЯ УЗЛЫ,
ОНА ТУТ ЖЕ ЗАВЯЗЫВАЕТ НОВЫЕ

Люди и власть:
ОПЕРАТИВКА
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За последние десять
лет в Москве сложи-
лась довольно строй-

ная и жизнеспособная сис-
тема государственной ис-
полнительной власти: сто-
личное правительство, пре-
фектуры административ-
ных округов, управы рай-
онов. Вторая ветвь власти -
представительная - до не-
давних пор действовала
только на общегородском
уровне в лице Мосгордумы.

Полтора года назад пробел был закрыт, и в соответст-
вии с Конституцией Российской Федерации в районах
были созданы органы местного самоуправления: муни-
ципальные образования с муниципальным собранием
депутатов и муниципалитетами - постоянными рабочи-
ми органами.

Эти формирования независимы от органов государ-
ственной исполнительной власти. Но это вовсе не зна-
чит, что мы, исполнительная власть в округах и районах,
можем стоять в стороне от муниципальных образова-
ний. В общих интересах мы обязаны оказать  посильное
содействие становлению органов местного самоуправ-
ления. Не пытаться командовать ими, не похлопывать
руководителей муниципальных образований и муници-
палитетов панибратски по плечу, как старшие братья
младших, а именно помочь им в создании необходимой
материально-технической базы для нормальной рабо-
ты, в определении круга вопросов, которые органам ме-
стного самоуправления по силам решать. К этому нас
обязывает и недавнее постановление столичного прави-
тельства о дальнейшем развитии и поддержке органов
местного самоуправления.

В своем округе мы обеспечили все двенадцать муници-
палитетов помещениями, необходимыми техническими
средствами. Есть у них и свои бюджеты. Прошедшие пол-
тора года показали: институт местного самоуправления
состоялся, жители районов пошли в свои муниципалите-
ты с вопросами опеки и попечительства, проблемами вос-
питания детей и другими. Но сама жизнь подсказывает,
что полномочия муниципальных образований надо рас-
ширять, и об этом как раз и шла речь на одном из недав-
них заседаний столичного правительства.

Мнения в этом вопросе, надо признать, высказыва-
ются диаметрально противоположные. Одни считают, в
руки органов местного самоуправления надо передать
чуть ли не все полномочия, которыми наделены сегод-
ня управы районов как органы исполнительной власти.
Другие выступают за то, чтобы никаких государствен-
ных властных функций им не передавать.

Лично я не согласен ни с теми, ни с другими. Безу-
словно, какие-то полномочия органов исполнительной
власти муниципальным образованиям передавать необ-
ходимо, но не надо спешить, нужно сначала определить,
какие именно и когда, иначе можно наломать дров.

Очень опасны игры в демократию, то самое похло-
пывание по плечу. В нашем округе такого мы не допу-
скаем. Депутаты муниципальных собраний принимают
непосредственное участие в обсуждении и утвержде-
нии программ социально-экономического развития
районов, особенно в области градостроительства. Без
одобрения депутатов эти программы приняты быть не
могут.

Недавно в округе состоялось значимое мероприятие:
встреча работников администрации префектуры с депу-
татами муниципального собрания района Котловка, где
обсуждались острые, назревшие проблемы социально-
экономического развития этой территории. В результа-
те обсуждения нам удалось согласовать первоочеред-
ные меры по его развитию. Кстати, 12 депутатов этого
муниципального собрания пожелали принять участие в
работе общественных комиссий и советов, созданных
при префектуре. Мы пошли навстречу таким пожелани-
ям, и сегодня они уже активно работают в этих общест-
венных комиссиях и советах.

Еще один вопрос, который ставит сама жизнь: необ-
ходимость совершенствования законодательной базы
как основы работы и дальнейшего развития системы
органов местного самоуправления. Просто так город не
может передать им какие-либо государственные полно-
мочия, нужны соответствующие законодательные акты,
внесение поправок и дополнений в законодательство -
Федеральный закон «Об общих принципах местного са-
моуправления на территории РФ» и Московский - о ме-
стном самоуправлении в городе Москве.

Последнее, но, пожалуй, самое важное, о чем бы хо-
телось сказать. Местное самоуправление не должно на-
вязываться сверху ради показной демократии. Оно
должно исходить снизу - от жителей, от инициативных
групп горожан, органов территориального обществен-
ного самоуправления в виде различных товариществ,
ассоциаций и других общественных объединений.

Валерий ВИНОГРАДОВ,
префект Юго-Западного 
административного округа:

САМОУПРАВЛЕНИЕ - 
НЕ ИГРА 
В ДЕМОКРАТИЮ

В кинотеатре «Байконур» состоялась встреча жителей района
Отрадное с префектом Северо-Восточного административно-
го округа Ириной Рабер.

ЧТОБ В ОТРАДНОМ БЫЛО ЖИТЬ ОТРАДНО

Префект ЦАО Сер-
гей Байдаков, воз-
главляющий рабо-

чую группу по развитию
туристско-рекреацион-
ной зоны, дал поручение
подготовить соответст-
вующую концепцию и
представить ее в четвер-
том квартале текущего
года на общественный

градостроительный со-
вет при мэре Москвы.
Вполне возможно, что к
созданию новой пеше-
ходной зоны приступят
уже весной следующего
года, а завершат основ-
ную часть работ в 2006
году, к 150-летию Треть-
яковской галереи.

Петр ПОЛЫНОВ

В рамках развития туристско-рек-
реационной зоны «Золотое кольцо
Москвы» решено продолжить пе-
шеходную зону от Лаврушинского
переулка до Пятницкой улицы.  Об-
щая длина маршрута, получившего
13-й номер, составит почти кило-
метр. Пройдет он по территориям
двух районов ЦАО - Якиманки и За-
москворечья.

ТРИНАДЦАТЫЙ
МАРШРУТ

В субботу, 2 октября, состо-
ялось открытие пересадоч-
ного комплекса, соединяю-
щего железнодорожную
платформу Выхино с одно-
именной станцией метро.
Наконец-то этот транспорт-
ный гордиев узел развязан.

У новенькой пригородной билетной кассы -
очередь. От кассы - в тоннель. Теперь пас-
сажиры пригородных электричек не пере-

секаются в пути с теми, кто направляется к ме-
тро. А вернувшись из Подмосковья, они смогут
прямо с платформы попасть в новенький стек-
лянный павильон метро.

Выйдя из тоннеля, со стороны улицы Крас-
ный Казанец, мы почувствовали приближение
праздника. На ветру развевались разноцветные
флаги, бодряще звучало газмановское: «Моск-
ва, звенят колокола...» Здесь можно было лю-
боваться комплексом во всей его красе: появи-
лись навесы над платформами, надежные огра-
ждения, доски расписаний - все выдержано в
приятных глазу салатово-зеленых тонах. Кста-
ти, и облицовочная плитка на стенах станции
метро стала темно-зеленой. Одним словом:
красота!

...На платформе, рядом с новым прозрачным
вестибюлем - импровизированная сцена. Натя-
нута атласная лента. На лавочке, вокруг колон-
ны - гора букетов из желтых и оранжевых роз с
голубыми гортензиями. Рядом - бархатные ко-
робочки с часами и поднос с тремя ножницами
на красной подушке. На платформе, словно в
зале на свежем воздухе, собрались строители,
железнодорожники, метростроевцы.

- С праздником! - доносится со всех сторон.
Прибыло начальство и отправилось осматри-

вать комплекс. Я шла за их широкими, прямы-

ми спинами и слышала, что «стройкой века»
они остались довольны. 

Первым к микрофону подошел Владимир
Старостенко. Начальник МЖД совершенно
справедливо назвал выхинский узел самым
«пассажиро-напряженным». Ведь он связывает
столицу с такими крупными городами Подмо-
сковья, как Жуковский, Коломна, Шатура, Ря-
зань. Владимир Иванович сказал, что Выхино
является частью большого проекта, который
должен завершиться к 1 августа следующего
года. Речь шла о реализации проекта скорост-
ной пригородной трассы Москва - Выхино -
Люберцы - Раменское.

После поздравлений, как и положено, были
цветы и подарки: именные часы от начальника
столичной дороги, памятные значки, премии,
грамоты.

Потом выступил Дмитрий Гаев, руководитель
Московского метрополитена:

- Мэром Москвы была поставлена задача по
реконструкции выхинского узла, по созданию со-
временного пересадочного пункта. Нам удалось

развести потоки пассажиров, обеспечить не толь-
ко нормальный транзитный проход, но и снять
физическую и психическую нагрузку на людей.

- Юрий Михайлович Лужков обещал москви-
чам, что этот сложнейший пересадочный узел
столицы будет развязан. И мы сегодня видим,
что слова мэра не расходятся с делом, - сказал
в своем выступление Владимир Зотов, префект
ЮВАО. - Дальше на очереди - легкое метро в
Жулебине, станция метро «Пронская». Если
сравнить общественный транспорт города с
кровеносными сосудами, то можно сказать, что
строители, железнодорожники и метрополите-
новцы провели сложнейшую операцию по уда-
лению тромба, который здесь образовался.
...Появился поднос с тремя ножницами. К алой
ленте подошли В. Старостенко, Д. Гаев и В. Зо-
тов. Словно три богатыря с известной картины
Васнецова, три столичных руководителя чувст-
вовали себя сегодня на коне. Вооружившись
ножницами, они с нескрываемым удовольстви-
ем открыли новый пересадочный комплекс.

Елена ВОЛКОВА

ВЫХИНО: 
УЗЕЛ РАЗВЯЗАН
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Ребенок, проводящий летние кани-
кулы в шумной и загазованной
Москве, увы, теперь не редкость.

Перестали функционировать летние
лагеря при производствах - не хватает
средств на их содержание у предпри-
ятий, еле сводящих концы с концами.
Сократились отпуска у мам - нынче они
дорожат рабочими местами и старают-
ся их надолго не покидать. Но детишек,
гоняющих летом мяч в московских дво-
рах, жалко.

Правительство Москвы старается ис-
править ситуацию и ежегодно через
различные структуры - Комитет по де-
лам семьи и молодежи, Комитет по фи-
зической культуре и спорту, Комитет
общественных связей - детишкам вы-
деляют путевки в оздоровительные ла-
геря. Не остаются в стороне и местные
власти: так, в этом году префектурой
СЗАО было затрачено 2 млн. рублей на
закупку путевок, еще 10 млн. рублей
совместно выделили управы районов
округа.

Особое внимание, как всегда, уделя-
лось ребятам из неполных семей и ин-
валидам: их приняли санаторий-про-
филакторий в Москве и два подмосков-
ных объекта - дачное хозяйство «Кра-
тово» и база отдыха в Солнечногорске.
А еще власти наградили путевками ре-
бят, завоевавших награды на различ-
ных олимпиадах, творческих конкур-
сах. В июне в севастопольском лагере
«Альбатрос» отдыхали победители ок-
ружного конкурса «Память поколе-
ний». Часть молодежного актива окру-
га в июле ездила в Болгарию, в августе
ребята посетили Евпаторию. Два
фольклорных коллектива округа этим
летом ездили в Крым, другие юные ар-
тисты побывали в Венгрии.

Большое внимание в округе уделяет-
ся и юным спортсменам. На базе спор-
тивных школ №№ 104, 103, 102, 105 и
108 в этом году работали в общей слож-
ности 11 выездных лагерей, в которых
одновременно отдыхали 500 ребят.

Ольга МАТВЕЕВА

ОТДОХНУВШИХ 
СЧИТАЮТ ПО ОСЕНИ


